

### Urge una medida.

## Mientras tanto, lo mejor es no tener billetes.

Ya no son los billetes de 500 pesetas los que encuentran resistencia en la circulación por motivo de la última falsificación descubierta, sino que también son rechazados billetes de 1.000 pesetas.

El último hecho ha ocurrido en Madrid, en la oficina central de la Compañía de ferrocarriles de M. Z. A. Ha sido al sacar un billete kilométrico, en el momento de hacer efectivo el pago con un billete de 1.000. Este fué rechazado; pero no porque se creyese que pudiera ser falso, sino sencillamente por ser un billete de 1.000 pesetas.

Tal incidente, ocurrido además en la oficina central de una Compañía de ferrocarriles entidad importante en concurrencias económicas con el Estado, que le dan cierto carácter de oficialidad, es revelador de un estado de desconfianza respecto al papel moneda, que al Banco de España principalmente conviene que desaparezca. El valor del papel moneda está en la estimación que haga del mismo el público, y si entidades como las compañías ferroviarias rechazan esos signos de crédito, no ha de extrañar que el público no acepte el papel moneda, al que luego no podrá dar salida. Y, de consecuencia en consecuencia, se llegaría a inutilizar la función de los establecimientos de crédito, empezando por el que dispone del privilegio de la emisión de papel moneda.

Se impone, por tanto, alguna acción concreta del Banco de España para que circulen las emisiones fraudulentas, y, sobre todo, para que no resulte perjudicado por ellas quien, de buena fe, fiando en el crédito del Banco, acepta un billete de emisión ilegal. Si no se hace eso, el caso del despacho central de la Compañía de M. Z. A., que no es el primero, no será el último en que resulte rechazado un billete de 1.000 pesetas legítimo. Y por ese camino se llegará, con daño para toda la economía nacional, a que se exija en las transacciones metálico efectivo. Extremo al que el Gobierno no debe consentir que se lleve.

### Gente maleante.

## Pájaros detenidos.

Continúa señalándose la profusión del verano, por el abundante número de viajeros distinguidos que van llegando a nuestra ciudad.

Estos últimos días han sido detenidos por los agentes de policía, los de seguridad y los municipales, bastantes de esos pájaros de cuenta que venían a nuestra ciudad con objeto de pasar la temporada estival y de paso hacer algunos negocios trabajando. De esas detenciones hemos dado cuenta oportunamente.

Hoy le toca el turno a otros cuantos que habían venido a Santander en pandilla y se repaban estos días en el terreno y ver si era apto para su trabajo.

Esta pandilla se componía de seis distinguidos tomadores de los dos y carteristas de los cuales cinco han caído en el partido en la forma siguiente:

Los guardias de Seguridad señores Illarregui y Brezo vieron ayer tarde a tres individuos que les parecieron sospechosos por lo que ni cortos ni pezones, los trincaron y paso sus pasos fueron a parar a la comisaría, donde se les interrogó resultando ser los conocidos tomadores del dos Julián Arturo Maroto Benito, amonestado por los juzgados de Madrid y Guillermo García Herrero.

Por su parte, los señores Ibar, Cayetano y Maruri, devolvieron a mañana a otros dos de la pandilla, llamados Antonio Moreno Argos y Julio Martínez. El sexto aun goza de libertad.

Pero no terminan aquí las detenciones, ya que dos guardias municipales detuvieron a un individuo en el Sardinero, cerca de un chalet deshabitado, al señor don Alberto García Ufiorre, a quien se le amonestó.

### Una importantísima función social.

## Va a ser un hecho la protección al emigrante español.

Varias veces ha sido tema de algún editorial nuestro este de la educación y protección al emigrante español. Quizá lo alejada que la España oficial vive del mar y de las brechas por donde se le escapa lo mejor de su juventud y la flor de sus voluntades, sea la causa determinante de este desamparo cruel, de este bárbaro abandono en que se ve el emigrante español desde que abandona la aldehuela castellana, o el caserío montañés, o la quinta de Asturias.

De esta manera, sin más amparo que el propio ingenio ni más escuela que la casualidad, han abandonado España cuatro millones de hombres, cuatro millones de ciudadanos, en plena juventud, llenos de posibilidades y de energías. Estos cuatro millones de hombres son en su casi totalidad autodidactos. Han tenido que comenzar el aprendizaje en unas condiciones duras, que si bien templan el ánimo y dominan la voluntad, muchas veces ahogan el espíritu admirable o encanizan actividades por derroteros equivocados.

No se puede pedir a estos hombres, que fueron abandonados por su patria a la ventura y lanzados a la guerra de las competencias en tierras extranjeras sin preparación y sin protección, que conserven su relación oficial con el Estado español.

Así se da el fenómeno natural de que en los registros de los Consulados españoles figuren aproximadamente sólo la octava parte de los expatriados. Cuando ese número es casi el de los españoles que residen en una sola ciudad de América.

En cambio, al romper los lazos oficiales, esos españoles han robustecido los lazos afectivos, de tal manera, que sienten los dolores y las alegrías de la patria ausente con redoblada intensidad y con un patriotismo acendrado. Quizá con demasiado patriotismo. Decimos esto porque ello ha dado origen a un abuso desordenado de esa fuente cordial que mana de los corazones de esos cuatro millones de hermanos nuestros y se requiere constantemente como si ellos estuvieran obligados a hacer lo que no hacemos los diezochocientos millones que aquí nos quedamos y que disfrutamos de la protección del Estado y de todos o de casi todos los derechos de ciudadanía.

Así, vienen esos hombres de retorno a la patria, con la bolsa llena a costa de trabajo y por la actividad que les ha dado desarrollar en otras tierras y entre otros hombres. Y mientras los que aquí se enriquecen, cierran con siete llaves el cofre de los dineros y se encastellan en su posición privilegiada, el indiano, generoso y democrático, hombre nuevo, da aire a su dinero, le detramata y hace una siembra de escuelas, de hospitales, de caminos, de fuentes, de vida en una palabra, por todos los rincones del valle que le vio nacer.

Peró esto, que es benemérito y admirable y ejemplar, no es del todo justo. Sería justo si España hubiera ayudado en alguna medida, con su organización, con sus leyes, a esos hombres que se han enriquecido en otras tierras.

Y si habiendo estado el indiano abandonado, desligado de la protección de España durante su destierro, se porta como se porta, calcúese que formidables beneficios sacaría el país de esos hombres, si les hubiera asistido continuamente con su tutela desde el día de la partida.

A realizar esta función tutelar, que todos los países (hasta la Rusia soviética) tienen establecida, ha venido un nuevo organismo nacido por ventura en Santander: La Casa de América.

Esta institución, cuyo nacimiento debe ser mirado con enorme interés por España entera, por el Estado, los Ayuntamientos y las Diputaciones, incluye en su vastísimo y organizado programa, el número interesante en alto grado, de la protección y preparación del emigrante.

Se va a abrir en primer lugar un archivo donde acabarán por

figurar todos los españoles residentes en Ultramar. Desde ese archivo se les seguirá continuamente la pista y desde las oficinas de Santander o de las delegaciones que se establezcan, se mantendrá constante comunicación con él, ofreciéndole de una manera continua el valimiento cerca de los poderes españoles para cuantos le interesen por menudos que sean. La Casa de América en Santander será el corresponsal en España de todos los expatriados, estén donde estén.

Y en lo que se refiere a los que se expatrien en el futuro la Casa de América les tomará de su mano desde que pisen Santander, tramitándoles gratuitamente todos los documentos necesarios para el viaje, procurando su mejor acondicionamiento en los barcos y librándoles del odioso tráfico que se lucra con la ignorancia de los que se expatrian.

Además, a cada emigrante se le entregará una cartilla en que de una manera elemental y sucinta se le den datos sobre el país que va a conocer y se le dirigirá convenientemente para que allá tampoco caiga en manos de esos rapaces que existen en todos los puertos de inmigración del mundo.

Y, con el tiempo, la Casa de América establecerá una academia o centro preparatorio donde reciba una educación adecuada y especializada, todo español que desee emigrar.

Para nosotros, que hemos contribuido en la medida de nuestras fuerzas a la creación de la Casa de América y que tuvimos el acierto de publicar sobre este tema un artículo que dió forma y cristalizó a una noble idea ya latente pero aún amorfa, la lectura de los Estatutos y del Reglamento de la Casa de América en Santander significa un éxito propio.

La prensa de Santander comienza ya a ocuparse en brillantísimos artículos, que reflejan entusiasmo y comprensión con la idea, de este acontecimiento. No queremos nosotros, ya que fuimos los primeros en hablar de la Casa de América antes de nacer, ser los últimos en alborozarnos cuando ya ha nacido, pujante y magnífica, con esa prestandia y esa seguridad que con que vienen al mundo las obras de estos hombres excepcionales, gala y orgullo de España.

Albricias pues y adelante. Esta es una obra ahora montañesa solamente. No tardará el día en que sea española y hasta universal.

Ese día, habrá llegado al límite la satisfacción de los que hacemos esta hoja diaria sin más pretensión que la de arrimar nuestra cooperación a toda causa que favorezca al pueblo.

### AYUNTAMIENTO

#### Regreso del alcalde.

Al mediodía de hoy nos manifestó el señor alcalde interino, que en el correo había regresado de Madrid el propietario señor Vega Lamera y que esta tarde a las seis y media se haría cargo de la alcaldía.

### Ateneo de Santander.

#### Sociedad de Ciencias Morales y Políticas.

Hoy, día 10, a las siete y media de la tarde, dará una interesante conferencia el secretario del Ayuntamiento de Ruesga don Paulino Quintana, acerca de «El concepto jurídico respecto a las aguas del río Asón»; asunto que tanto ha interesado a los pueblos que aquel río baña.

### Legendo todas las tardes LA REGION estará Vd. al corriente de las noticias nacionales y extranjeras y de las cotizaciones de los principales valores bursátiles.

### LA REGION Diario de la tarde

### De la vida extralegal.

## Donde se demuestra el extraordinario ingenio de Ricardo el «Marino».

VI

Otro detalle curioso—dijo el «Picazo» continuando la conversación que quedó interrumpida en el artículo anterior—relacionado con las prácticas de los *alcantarilleros* y *espadistas*, y que seguramente se le ha olvidado a nuestro amigo es el de los *pericos*.

—¿En qué consiste eso?—preguntó.

—Los *pericos*, que también se llaman *monos*—respondió el «Marino»—son unos pedacitos de papel que durante el tiempo de preparación del negocio pegamos al legar la noche en las puertas de modo que cojan el quicio y la puerta.

—Eso—dijo—más que la preparación de un robo parece un entretenimiento infantil.

—Pues ya ve—intervino Antonio Picazo—que no tiene nada de juego.

—Ya lo veo, ya. ¿Y qué objeto tienen esos monos?—preguntó.

—Muy sencillo. Si una puerta está precintada de esa manera, al abrirla forzosamente se han de romper los *pericos* ¿verdad? Pues de esa manera sabemos nosotros si durante la noche se han abierto las puertas y por tanto si hay guardia en el establecimiento en que preparamos el golpe.

—Es curioso el procedimiento, comentó.

—Pues tan curioso es el uso de la *cascabelera*—dijo.

—¿Qué es eso, algún collar de cascabeles?—preguntó.

Un dúo de carcajadas acogió mi ingenua pregunta y cuando Ricardo el «Marino» se hizo dueño de sí, dominando su hilaridad, contestó:

—La *cascabelera* es una mujer que cumple la misión de montar guardia mientras los *alcantarilleros* trabajan en el escallo.

—Pero todavía no he comprendido la razón de esa denominación especial.

—Es muy clara—replicó el ex marino de guerra—. Se la llama *cascabelera* porque simulando que duermen o esperan a alguien, se sientan al borde de la entrada a la alcantarilla con una cuerda en la mano que se introduce en aquella y que al otro extremo lleva una campanilla o cascabel.

—Ahora—intervino el *sañero*—ya comprenderá usted el nombre y la misión de esas mujeres.

—Sí, ya está claro. Cuando ven acercarse el peligro tiran de la cuerda, y el sonido del cascabel avisa a sus compañeros.

—Exacto. Pero aún puntualiza más el aviso, porque si el cascabel cae es que la *cascabelera* ha sido detenida, en cuyo caso el peligro es inminente.

—¿No sabe usted—preguntó Antonio Picazo—cuál es una de las «herramientas» indispensables para los escalos?—preguntó.

—Supongo—replicó algo amoscado por temor a equivocarme, y con aire un poco guardado para disimular mi «coladura» si existía—que será el picachón.

—No señor—añadió el «Marino»—el *vinagre*.

—¿El *vinagre*? ¿Y para qué quieren ese condimento? ¿Es que cuando descansan refrescan el gaznate con ensalada?—preguntó.

—Nada de eso. El *vinagre* además de reblandecer mucho la masa que une los ladrillos y las piedras, es un gran amortiguador del ruido.

—Los *espadistas*—interrogó—¿no trabajan en casas particulares?—preguntó.

—Sí, señor. Cuando la casa es de categoría y el negocio puede ser productivo. El modo de preparar el negocio es el mismo, con la diferencia de que aquí el *santero* es un amigo de confianza de la casa y el encargado de estudiar las costumbres de la misma, de averiguar la fecha en que ha de estar libre el campo de operaciones y de hacer el molde de la cerradura de entrada, cuando no se apodera de la auténtica llave para que sirva de modelo.

Una nueva copa de Oporto me dió ocasión para indicar a Ricardo el «Marino» que me agradaría conocer a algunos

otros negocios realizados por él, y mi interlocutor se prestó amablemente a hablarme de algunos. Encendió un cigarrillo y por unos instantes contempló con la mirada distraída las volutas de humo que de él se elevaban hasta el techo artesonado. En aquellas nubecillas azules que se debían libar, se diluían en la atmósfera, se esfumaban a medida que se separaban del cigarrillo, como los recuerdos de las cosas pasadas, intentaba refrescar, sin duda, mi interlocutor su memoria. Y debió conseguirlo porque tras breve silencio continuó.

—Un negocio no malo del todo fué el de la Caja central de los Tranvías de Madrid, que realicé hará doce o trece años, allá por el 1913 o 1912.

—Hombre, sí. Le recuerdo—comentó el «Picazo».

—¿Dio mucho de sí?—preguntó.

—Regular. Fué de una ejecución muy simple y no produjo más que unos cuarenta mil duros en números redondos.

—¿Cómo se arregló usted para realizarlo?—preguntó.

—De una manera sencillísima. Haciendo una llave; pero no con molde, sino de *visu*.

—Eso es curioso.

—No tiene nada de tal. Me dedique una buena mañana a pasear por el vestíbulo de la oficina como si esperara a alguien y al pasar un empleado con la llave en la mano tuve distraídamente un violento encuentro con él. Por efecto del golpe se le cayó la llave al suelo y yo, correcto siempre, me apresuré a recogerla, aprovechando el momento que empleaba en ofrecer mis excusas para ver como era y tomar por el tacto las medidas. Esto fué todo y ya vé que bien sencillo.

—Pero para eso—exclamé asombrado—se necesita una práctica y una sensibilidad táctil maravillosas.

—Naturalmente. Sin ellas no podríamos nunca pasar de medianías en nuestra profesión.

—Otro de los más bonitos negocios de nuestro amigo—intervino el carterista—es el de la estación de Atocha.

—A ver, cuéntele.

—Sí, aquel fué bonito sino por el rendimiento, por la preparación al metos.

—Cuéntele, cuéntele.

En pocas palabras explicó que se trataba de una Caja de efectos timbrados destinados a la Representación de Sevilla, sustituida en la estación de Atocha. Había que preparar el asunto porque como en las puertas de la estación hay empleados de guardia no se podía sacar la caja, en vista de lo cual construyeron otra exactamente igual de tamaño y forma, con los mismos precintos y los mismos sellos, e idéntico peso que la verdadera.

Una vez terminada la caja falsa la metieron en una maleta y la facturaron a Getafe, consignada al viajante supuesto Pedro Casamaño, haciendo la facturación en día que tenía que ir con la caja que iba a ser robada.

Una vez ésta y la maleta en el furgón en que debían hacer el viaje, entró el «Marino» en el andén, y, de acuerdo con un mozo de la estación, abrió el coche, teniendo para ello que romper los precintos, entró y sacando de la maleta la caja falsa, la colocó en el mismo sitio que ocupaba la auténtica, pasando ésta a ocupar el vientre de la maleta. Repuestos los precintos del furgón lo restante fué cosa fácil. El supuesto Pedro Casamaño recogió en Getafe su mercancía y en el ventorro del río Quirico, del mismo pueblo, fué hecha pedazos la caja que contenía muy cerca de cincuenta mil duros en efectos timbrados, pero de ellos no pudo aprovecharse más que sesenta mil pesetas que llevaba en sellos.

—Usted es de Santander ¿verdad?—me preguntó el *espadista* cuando hubo terminado su curioso e interesante relato.

—Sí señor.

—Pues allí está ahora, según mis noticias, de Comisario, el que descubrió este golpe y me echó el guante.

Los pueblos, como las mujeres, tienen todos su coquetería. Hay pueblos coquetos y mujeres coquetas que resultan insoportables porque abusan demasiado al hacer ostensible tal debilidad y en este caso en cualquiera demostración de los defectos nativos, no puede faltar el gesto de buen tono. Una mujer que sabe usar de la coquetería para transformarla en atractivo seductor, es verdaderamente deliciosa. Un pueblo cuya coquetería se contenga con facilidad, merece trato excepcional.

La coquetería de Bilbao, sin género alguno de dudas, es la de ser muy alegre. Explíquese estos que pudiera tomarse equivocadamente por un rasgo de humorismo. Bilbao es triste, de una tristeza abrumadora y sonolienta, y por el contrario, sus naturales son de una alegría jubilosa y explosiva que necesita desbordarse sin freno.

Así como Andalucía es la tierra más alegre de habitantes más tristes, así Bilbao, cuya tristeza impresiona, es el pueblo donde viven las gentes de mejor humor. De mejor buen humor y donde mejor se desahoga el espíritu de los habitantes. El hombre bilbaíno y la mujer bilbaína dan la sensación de ser inabordable a la broma, al regocijo, recatados en su afecto un poco estirado de gentes serias, y tanto la mujer de Bilbao como el hombre de Vizcaya llevan dentro un cascabel sonoro que

—El comisario de Santander es ahora don Manuel Juárez.

—El mismo.

—¿Cómo le descubrió?—preguntó.

—Por un pequeño trozo del capote del mozo de la estación que me ayudó en la faena. Ese trozo quedó en la maleta sin darnos cuenta y ese fué el cabo que le sirvió para desenredar la madeja.

Consignado queda, lector, cuanto al «caso» de los *espadistas*, Ricardo el «Marino». Si ello fué de tu agrado y te interesó, gran satisfacción para mí, que a ti me debo. Si por el contrario no aceré a conseguir esos dos propósitos míos, paciencia, que otra vez será, pues tengo tela cortada para rato.

JAIMES RUBAYO.

### INSTANTANEA

#### Canta, grillo, canta.

Marca el termómetro, al comenzar esta tarde sanjuanera, sus buenos 22 grados a la sombra; y señala el barómetro «Buen tiempo». Pedirle hoy más a éste constituye una verdadera gollería. Ni pintados, mejor para que los maíces broten en la mies, la hierba se corone de flores en el prado, y los grillos canten en él hasta quebrar los élitros.

Y vamos con el «nuestro», porque es de saber que «nuestros» tenemos uno acá en la clase que le hechamos a «perdidias», en lo de cantar bien y sin darse punto de reposo, con todos los que ofician de tenores en todas las ventanas de la urbe.

Nuestro grillo es un Fieta. Cómo vino a ser un asilado más de la Casa y, por consiguiente, un «alumno» más de la clase de «mayores», ni yo lo sé, ni es posible que lo sepa el mismo cazador. Todavía está sin explicar cómo se las componen estos crios para «capturar» tanto «negro cimarrón» en el breve espacio de una hora que dura su paseo dominical. Lo único claro es que el lunes por la mañana, diez en una caja de cartón, tres en un bote de pimientos, y uno en una jaula de barrotes de caña, en cuya fabricación son diestros mis muchachos, esto es una feria de grillos, con peles y todo. Le hay que poco a poco se va «cargando» a todos los del «cuartel», quedando al fin dueño de la situación, que es quedarlo de las hojas de lechuga y pétalos de rosa.

En lo que va de la presente semana, uno queda para muestra de «chulo» y «cantar»; el

«nuestro», en el que convergen las miradas y cariños del pequeño mundo escolar. En justo pago, él nos alegra la prisión con su cantar valiente e incesante.

Sin duda que desde el director de LA REGION hasta el último lector se reirán de este «viejo chico». Allí «cuidados», Dios, que está por encima de todos, tiene que aplaudir mi proceder.

Porque si pegara un puntapié a la jaula y a su «fiere» cometería una doble «salvajada» que pondría lágrimas en los ojos de muchos de estos hombres de mañana.

Le habría cegado una fuente de alegría, aquí donde tan pocas hay abiertas; y, por contera, le habría dado un ejemplo de duro corazón. Y ni lo uno ni lo otro está en la ley de Dios.

LEONCIO SUAREZ

### El servicio de Teléfonos.

## Han comenzado las obras de mejora.

Según noticias autorizadas que han llegado hasta nosotros, la Compañía Nacional de Teléfonos ha comenzado el tendido del cable aéreo que ha de sustituir al actual sistema de hilos sueltos, para garantizar el buen funcionamiento del servicio en la red urbana de Santander, en tanto se realizan las obras de reforma definitiva.

El tendido del cable ha comenzado desde la estación del Cantábrico hacia la central interurbana y luego seguirá de la central urbana hacia la calle de Santa Lucía, Avenida de la Reina Victoria y Sardinero.

### La bestia humana.

BERLIN.—En Hassenberg, cerca de Coburgo, un cesterero que vivía hace varios años en mala inteligencia con su mujer, ha matado a ésta la noche última, asesinando después a su madre, a su cuñado, a su cuñada y a sus cinco hijos.

Después de estos crímenes horribles se ha suicidado colgándose de un árbol.

JUAN PEREZ.

### Proyección.

## Una fotografía muy triste que no hubiéramos querido ver.

Este diario que desde niños, en la Montaña y fuera de ella, nos visita todas las mañanas, nos trae ahora, con casi cotidiana frecuencia, en su primera plana, una bella fotografía de una casona, de un paisaje, de un tipo montañés.

Dicen los maldicientes que es muy provinciano y poco periodístico. Nosotros tenemos del periodismo un concepto bastante distinto del que sustentan esos maldicientes y preferimos, desde luego, la casona y el paisaje a la mesa de operaciones de la Casa de Socorro, con un cadáver tendido sobre ella, a la fotografía de la aduiteria y a la de su matador.

Es cuestión de paladar. No serán esas fotografías propias de un rotativo; pero son muy bonitas y nosotros las buscamos con afán.

Hoy hemos encontrado en su lugar una fotografía de las otras, de las periodísticas. Es un grupo de guapas niñas de una ilustre y bellísima villa montañesa, alumnas de un colegio de religiosas. Han celebrado una fiesta en honor de los patronos fundadores del colegio. El colegio, es un precioso edificio nuevo, que un ilustre arquitecto montañés (Leopoldo Torres Balbás, nuestro viejo amigo, conservador de la Alhambra) ha conseguido que no desentone en el marco de viejas bellezas de la villa.

Mas las colegialas están en dos grupos, de distinto traje y hasta con distinto peinado. Unas, las de la derecha, llevan unos pomposos uniformes oscuros con vivos blancos y un cuello con una hueca chalina. Y llevan, en las manos, unos ramos de flores. Son las niñas ricas, las señoritas, las «de pago», las que aprenden solfeo y francés y reverencias, hacen paperelas y zapatillas bordadas para sus papás.

Las otras, las de la izquierda, llevan simplemente unos humildes delantales de percal gris y barato, a rayas. Y se peinan hacia atrás con el pelo estirado. En vez de las medias blancas y los zapaticos de charol, calzan alpargatas; y en vez de ramos de flores llevan su costurero y su almohada de bolillos. Estas aprenden a leer y a escribir, a repasar prendas viejas. Son las pobres, las hijas de los marineros, las «de balde».

Con una mezcla de indignación y de tristeza, hemos mirado un momento la fotografía. Ni para reñitarse, han querido las burguesitas confundirse con las menestralas. Con estas menestralas que han de ser mañana las bravas y heroicas mujeres de los marineros.

Y hemos abominado del régimen de esos establecimientos de enseñanza donde se practica, desde un principio, esa odiosa separación de castas; donde se está recordando al hijo del pobre, con una crueldad constante, que va muy mal con las doctrinas de Cristo Rey, que no tendrá acceso jamás a las posiciones que escalan los hijos de los ricos.

Nosotros pediríamos un favor al confeccionador de este gran diario que nos visita desde niños, todas las mañanas. Que publicara una fotografía de la cantina escolar de Valdecilla, donde comen juntos, en admirable y democrática confusión, con el mismo traje y con el mismo espíritu, ciento cincuenta niños y niñas ricos y pobres.

Siempre sería una obra simpática enseñar a los lectores que hay dos maneras de practicar la ciudadanía: una equivocada y vieja, y otra nueva, justa y verdaderamente cristiana.

Y por lo demás quisieramos seguir viendo cómo la casona y el paisaje engalanan, con otras estímbles cosas en prosa y verso, la primera página de ese diario nuestro amigo de todas las mañanas.

JUAN PEREZ.

### «LA REGION»

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE  
información amplia de todo el mundo.—selección colaboradora  
Reflexará vuestras aspiraciones  
Tratará vuestros problemas

Electricista Domingo Martínez, 11, 1. Instalaciones de luz y timbres. Especialidad en instalaciones ocultas.

DE LA PROVINCIA

CABEZON DE LA SAL.—El vecino José Manuel García Góicochea, de 33 años, tenía frecuentes disgustos con su padre y en uno de éstos le agredió con una barrena, causándole varias lesiones de pronóstico reservado en la cabeza por lo que fué detenido por la Guardia civil.

AMPUERO.—Por causar dos lesiones de pronóstico reservado en las regiones occipital y parietal izquierda a su convecino Aurelio Gómez Maza, de 18 años, ha sido detenido el vecino de Udalla, Serafín Maza Sisniega, de 43 años.

TORRELAVEGA.—Del establecimiento de don Prudencio Herero Fernández, fué robado un paquete que contenía diversos tejidos, cuyo valor, según factura, ascendía a 233 pesetas, habiendo sido detenidos en la estación de Requejada, los mendigos Luis García Iglesias, de 35 años, natural de Cangas de Onís y José Fernández Ansótegui, de 28 años, natural de San Sebastián.

Al primero, convicto y confeso le fué hallado el paquete íntegro.

Unión Cantabra Industrial (S. A.) Fideos y pastas, sémolas y Juliana de toda garantía. Cafés selectos tostados diariamente EL PELICANO ROJO, Santa Lucía, S. A. Pedidos a esta Unión Cantabra. Doctor Madrazo, 1

Para las que visten bien.

El calzado en la indumentaria femenina.

El detalle del calzado es muy importante en el conjunto de la «toilette» femenina. Las mujeres que saben vestir bien dan tanta importancia a las medias y a los zapatos como a los trajes y sombreros. Vamos a ocuparnos de esta cuestión un poco, para que las lectoras sepan a qué atenderse en este punto.

Los zapatos de deporte y que se usan para largos paseos y excursiones son fuertes, con la punta redondeada y tacones bajos. El boxcal y el gamo son las pieles preferidas para esta clase de calzado. La piel de cabra es más flexible y se usa para pies delicados. Los más cómodos para andar y jugar son los de forma abotada y los que se sujetan con trabillas.

Los zapatos de vestir son menos puntiagudos que los que se usaron el año pasado; molestan algo el pie por tener tacón Luis XV bastante alto. En los zapatos elegantes se admiten todas las fantasías. El fescote y las tiras se varían hasta el infinito. Se adornan con dibujos recortados, pespunteados, y se rematan con tiras de piel de colores vivos o con piel de lagarto. Las pieles finas acharoladas, el tafetán en tono mordoré, café, beige, rojo, verde, etcétera, haciendo juego y en el tono exacto del traje se llevan con las «toilettes» elegantes de tarde.

Los zapatos poco escotados con lengüeta larga y confeccionados con ante y pieles finas, y adornados con grandes hebillas de piedras, son de últi-

ma moda. Los mismos modelos, más escotados y hechos con tejidos brocados y tejidos de oro y plata, también abundan y son elegantes.

Para trajes de noche se llevan también zapatos muy escotados de tejido brocado, negro y oro, lamés de oro y de plata, zapatos de raso negro o con alto tacón rojo y realzados con un bocio de astras que sostiene un pompón de tul.

En algunos zapatos se ven hebillas antiguas legítimas o de buenas imitaciones de metal tallado.

Para trajes de mañana se llevan las medias de lana, de seda o a cuadros. Estas medias se fabrican de todos colores. También son de moda, con zapatos para andar mucho, medias de hilo de buena clase.

Lo elegante es que armonicen con el traje o con los zapatos.

Los trajes blancos reclaman siempre zapatos y medias blancos.

Nunca se deben llevar medias finas con zapatos fuertes, ni calzado delicado con abrigo de viaje. Es una falta de buen gusto que hay que evitar.

Cosas de América

Un soneto por pisos

Como se adquiere colectivamente, allí donde las leyes lo tienen autorizado, la propiedad de una casa, varios poetas pueden ser copropietarios de una obra escrita en colaboración. El caso es frecuente para las obras teatrales. Dos escritores, a veces tres, firman un drama o comedia.

No es tan frecuente que los sonetos se hagan en colaboración pero tampoco hay nada que lo impida. Puerto Rico nos da el ejemplo. El Día, de Ponce, publica un soneto titulado «Brindis heleno», que, si no erramos, bate todos los records de colaboración hasta el día. Va firmado por seis ingenios. Vale la pena de trasladarlo aquí:

Brindo por Baco y por su estirpe helena con la copa de néctar tripartite; tortado por el amor, que exuberante, nos da su copa de placeres llena. Divina estirpe que, al dolor ajena, canta a la vida amarga y torturante; al placer, cuando brota palpitante en el espasmo rojo de la escena. Por los dios de las vides espumosas, eleva hasta el Olimpo, entre olorosas vendimias, mi cantar ebrio... ¡sublime!

¡Alzad, amigos, vuestras copas de oro; que vibren todas con vibrar sonoro; y escancien el néctar que redime! José Abad Ramos.—Félix Matos Bernier.—E. Ramirez Braun.—Guillermo V. Cimbron.—José Norat Rodríguez.—G. Atiles García.

Es verdad que se brinda peor estando sólo que en compañía. Los señores Abad, Matos, etc., se habrán quedado tan a gusto después del brindis. ¿Pero no se extiende a Puerto Rico la ley seca?

(De La Voz)

SEÑORAS

Pollitas, niñas, preciosos sombreros.

Sombrerería de LUIS SANCHEZ Amós de Escalante, 8. Teléfono. 3-27.

Vida religiosa.

Antiguos Alumnos Salesianos.

Se recuerda a todos los asociados y simpatizantes con esta entidad, no dejen de concurrir a la procesión que se celebrará mañana con ocasión de la festividad del Corpus, saliendo de la Santa Iglesia Catedral a la hora de costumbre.—La directiva.

Congregación de San Luis Gonzaga.

Siendo obligación de todas las congregaciones establecidas en la ciudad la concurrencia a la solemne procesión del Corpus Christi, se avisa a todos los congregantes, que se reúnan mañana jueves, en el salón de la Congregación, después de la misa de nueve y media, o en los claustros de la Catedral, a las diez.

NUESTRAS PROPAGANDAS HOTELES Y FONDAS ANUNCIOS ESPECIALES

Gran Hotel de EUROPA Méndez Núñez, 2 Ascensor. Aguas corrientes en las habitaciones. Calefacción.

Hotel y Restaurant "Cantábrico" Hernán Cortés, 9—Santander Servicio especial para bodas, banquetes y lunch.

Hotel y Restaurant "Continental" Calderón de la Barca y M. Núñez Todo confort. Hotel de primer orden. Servicio esmeradísimo.

Hotel y Restaurant GOMEZ Colosía número 1. Gran confort. Servicio moderno para bodas y banquetes.

A LAS MODISTAS Antonia de la Riva Plisados a máquina Beceado, 7, 3.º Ultimos modelos

AGENCIA DE PRÉSTAMOS PARA EL Banco Hipotecario de España Cayo J. Pombo Quintanal Santa Lucía, 1, 1.º (altos del Teatro Pereda)—Santander

Dada la gran trascendencia de este acto los congregantes de San Luis han de tenerse en cuenta a Jesucristo, por las calles de la ciudad, el tributo de amor, honor y veneración, que a su Divina Majestad están obligados.

COFRADIA DEL CARMEN De interés para los cofrades del Carmen.

Por mandato de nuestro amadísimo Prelado diocesano, se ruega a todos los caballeros que pertenecen a la Cofradía del Carmen, asistan a la procesión que se celebrará mañana con motivo de la festividad del Corpus.

Deberán estar al efecto en los claustros de la Catedral antes de las diez de la mañana, reuniéndose junto al estandarte de la Cofradía llevando el escapulario exterior.

Se repartirán velas a los cofrades en el lugar señalado para la Cofradía, en dichos claustros, El P. Director.

ROYALTY Gran Hotel - Café - Restaurant JULIAN GUTIERREZ «THE ROOM» Dias de moda: domingos, miércoles y viernes. Espléndida orquesta

MÚSICA

Banda Municipal.—Programa de las obras que ejecutará hoy, desde las ocho de la noche, en el Paseo de Pereda: «El hombre alegre», pasodoble.—San José. Largo de.—Haendell. «Overon», overtura.—Weber. Canción y danza egipcia de la ópera «La perfecta casada».—Alonso.

Fantasia de la zarzuela «El barquillero».—Chapi. «Hacia el Oasis», marcha mor.—Roig.

Banda provincial.—Programa de las obras que ejecutará mañana, de 6 a 8, en la terraza del Sardinero.

«Sangre española», pasodoble.—F. Ruiz. «La rubia del Far-West», baillables.—Rosillo. «Rosamunda», intermedio.—Schubert. «Rosamunda», danza.—Schubert. «Kilima», fox-trot oriental.—Ch. Vrh Bruke. «Versalles», marcha francesa.—N. Queipo.

Consultorio dental

PUENTE, 16, 3.º De diez a una y de tres a siete Suspende la consulta por unos días.

La Caridad de Santander.

EL MOVIMIENTO DEL ASILO EN EL DIA DE AYER FUE EL SIQUIENTE Comidas distribuidas, 714. Estancias causadas por transeuntes, 8.

Recogidos por pedir en la vía pública, 0. Envidios con billetes de ferrocarril a sus respectivos puntos, 0. Asilados existentes en el Establecimiento, 139.

Se venden

dos coches landó y motor. Informarán: calle de Ruamenor, número 32 primero.

Lea V. LA REGION

Se vende En el mejor sitio del Sardinero, en los terrenos frente a los Campos de Sport, terrenos en lotes, para la construcción de chalets, a pesetas 2, 3, 4 y 5 el pie, conforme al plano de Ensanche. Informa don Domingo A. Alonso, Juan de la Cosa, 31, 1.º

Adquiera usted los modelos más elegantes y económicos en corbatas en la - CASA MIGUEL - Atarazanas, 3 Santander Sección deportiva.

¿Quién jugará contra Italia como delantero centro?

Estamos viendo al Comité seleccionador y muy especialmente a la Prensa madrileña en un gran aprieto; a esa Prensa madrileña que formó con gran entusiasmo el frente único y emprendió una vigorosa ofensiva contra el delantero centro del Racing Club de Santander Oscar Rodríguez, que en Lisboa hizo una excelente actuación y marcó uno de los tantos que dieron la victoria al equipo español en el cuarto Portugal-España, porque en un partido de entrenamiento, formando parte de un equipo que no era ni la sombra del nacional, tuvo una actuación desdichada.

Estamos viendo en un aprieto al Comité seleccionador porque si es consecuente en su norma de conducta, ahora eliminará también del equipo nacional a Errazquin que a juzgar por las informaciones que hemos leído del partido jugado el domingo en Mestalla, precisamente en el campo donde ha de ventilarse el domingo próximo el pleito Italia-España, tuvo una actuación más que desdichada, desdichadísima y fracasada Oscar y Errazquin, los dos en partido de entrenamiento y formando ambos parte de equipos mixtos, ¿de quién va a echar mano el Comité seleccionador? ¿Iremos a una nueva prueba, peligrosa como todas las pruebas? ¿Echaremos mano de alguno de los veteranos en ese puesto, de los que se había prescindiendo por estar bajos de forma?

Lo dicho, el Comité seleccionador se encuentra a la hora de ahora metido en un tremendo brete, a menos que se decida a colocar a Errazquin en el partido del domingo, en cuyo caso dará la razón a los que decían que al aconsejar a Oscar Rodríguez antes del partido con el Birmingham que no se empleara a fondo para evitar que fuera lesionado, y eliminarle después en vista de su actuación, de lo que se trataba era de hacerle fracasar porque había contestado negativamente a ciertas proposiciones que le hizo Paco Brú, de las que acaso pudiera hablar algo el jugador arenero Peñola, para ir al Español de Barcelona.

Y qué diremos del aprieto enorme en que se encuentra la Prensa madrileña, esa Prensa que, salvando contadas y honradísimas excepciones, emprendió una furiosa campaña contra el delantero centro racinguista? Según nuestras noticias, la actuación de Oscar Rodríguez fue francamente mala; lo que no tenía nada de particular, pues seguía instrucciones concretas del Comité y el entrenador, pero no tanto que diera lugar a tener que suspender el partido, porque el público, indignado desde el principio por la desdichada intervención del delantero centro, no en contró otro medio de exteriorizar su protesta que llenar de almohadillas el campo de juego, como le ha ocurrido a Errazquin en Mestalla.

¿Qué dirá ahora esa ecuaníme y justiciera Prensa madrileña del delantero centro del Real Unión? ¿Opinará que debe ser excluido también del equipo nacional, como Oscar?

Pero no necesitamos esperar mucho para que la incógnita quede despejada. Dentro de poco sabremos si también Errazquin ha contestado negativamente al entrenador del equipo nacional Paco Brú.

KLAR ITO.

En la Albercía

Mañana, a las cuatro y media de la tarde, se celebrará en los Campos de sport de este pueblo, un interesante partido entre los equipos Albercía Sport y Radium F. C.

El partido será arbitrado por un competente aficionado, y promete verse muy concurrido.

Se ruega a todos los jugadores del Radium, acudan mañana a las dos y media de la tarde al domicilio social.

Campos del Montaña Olimpia

Mañana jueves, 11 del actual, festividad del Corpus Christi, tendrá lugar en los campos del Montaña Olimpia, un interesante partido amistoso entre los equipos Unión Montañesa y Montaña Olimpia. Este partido, como todos los jugados entre estos Clubs promete ser reñidísimo. Dará comienzo a las cinco en punto y será arbitrado por el colegiado señor González Bolado.

Ante el partido Italia-España.

Estamos ante el magno acontecimiento Italia-España, (que se

ventilará el próximo domingo en el campo de Mestalla, de Valencia, y aún no se sabe nada del equipo que presentará España ese día.

Sin embargo, para uno de los puestos que hasta ahora se había considerado como intangible, el de interior izquierda, se habla de Echeveste, jugador irundarra que tan excelente actuación tuvo en Berna, dándole como seguro, aunque también se atribuye al Comité seleccionador el propósito de dirigirse a Carmelo y Alcántara.

Por su parte Italia ha hecho ya su bloque.

Los jugadores italianos que se han desplazado son los siguientes: De Pra, De Vecchi, Barbieri, Burlando, Bellini (Génova F. C.) Combi, Rosetta (Casale F. C.) Ardissone, Milano IV (U. S. Pro Vercelli), Gandini, Baloncieri (Alessandria U. S.), Conti (Internazionale di Milano), Delia, Valle, Genovesi, Schiavio (Bologna F. C.), Magnozzi (U. S. Lignano), Forlivesi (Modena F. C.), Bernardini (Podistica Lazio di Roma).

De entre estos 19 jugadores se escogió el equipo que jugará el domingo contra España.

Los italianos jugarán mañana en Lisboa contra Portugal.

Boxeo.

Humbecok luchará en Madrid

Ya está aclarada la incógnita (el campeón extranjero que será uno de los contrincantes en el match de pesos «lourds» que se celebrará hacia el 20 de este mes en la plaza de toros madrileña. Según nos aseguran, es el belga, campeón de aquel país de su categoría, Humbecok, que no ha mucho hizo match nulo con Herminio Spalla, el italiano campeón de Europa del peso pesado.

Actualmente se está en las postrimerías de las negociaciones para conseguir el concurso del pugil que se ha de enfrentar a este fuerte belga.

Varias noticias.

Se dice que es casi seguro que el vasco Uzeudun realice, muy en breve, una excursión por las Américas.

Se encuentra en Berlín, donde hará unas cuantas exhibiciones bien pagadas, el famoso Jack Dempsey, al que ayudarán en este trabajo dos pugiles americanos, uno inglés y un francés.

Para ver de ostentar el título de campeón alemán de pesos pesados, se lo disputarán el día 14 en Hamburgo, Samson Korner y Breintentraeter.

El día 9 de este mes, en París, Hilario Martínez debía luchar contra Alverel. En lugar del español saldrá Harry Corbett.

En Milán ha tenido lugar una reunión italoaustriaca de «amateurs». Han ganado netamente los italianos, pues sus pugiles ganaron los ocho combates de que constaba el programa.

Tennis

La copa Davis

Publicamos oportunamente la desagradable noticia de que Manolo Alonso se produjo una lesión. Afortunadamente, ésta no tiene la gravedad que se supuso al principio. Así, pues, Manolo Alonso, con su hermano José y el catalán Flaquer, constituirán el equipo que representará a España en los «matches» para la copa Davis, que nuestro país tiene que disputar en la zona americana, donde hemos sido trasladados en esta competición por la razón de residir en los Estados Unidos el formidable «tennisman» a quien se creía víctima de la fractura de una clavícula.

Esgrima

El torneo nacional de este año

El campeonato nacional de este año empezará el próximo jue-

TRIBUNALES

Causa por estafa.

Para responder de un delito de estafa, compareció hoy Amadeo Cheves, para quien el teniente fiscal señor Rivero, pidió la pena de un año, ocho meses y 21 días de prisión correccional e indemnización de 3.200 pesetas a Lorenzo Turienzo.

Otra por estafa.

Seguidamente se vió la otra causa que estaba señalada, instruida contra Enrique García Herrero, por el delito de estafa. El fiscal de S. M. señor Castellón, decía en sus conclusiones que desempeñando el proceso el cargo de tesorero del Sindicato Popula de Obreros del Muelle, distrajo 269 pesetas 80 céntimos, procedentes de las cuotas de los socios del mes de agosto último.

El señor Castellón pidió para el sumariado la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor y devolución de las pesetas estafadas.

La defensa de ambos juicios, cargo del señor Casanueva, interpuso la absolución de sus representados.

Ambos juicios quedaron conclusos para sentencia.

Detalles sin importancia

Lo que se puede escribir con un lápiz

Un inglés curioso y aficionado a la estadística, se puso a averiguar el número de palabras que podrá escribir con solo lápiz; y con una paciencia digna de mejor causa, escribió una de las mejores novelas de Walter Scott («vanhe») llegar a la palabra 95.608 que dar por terminada su obra porque el lápiz se agotó. El resultado es que era de todo imposible escribir con un lápiz más de cuatrocientas palabras.

Un detalle: he tenido que sacar punta al lápiz, hasta agotarlo, 59 veces.

Compañía de los Caminos de hierro del Norte de España.

El Consejo de Administración de esta Compañía, ha acordado que el día 22 de junio de 1925, a las once, se verifiquen los sorteos de las 2.900 obligaciones especiales hipotecarias de Barcelona a Alsasua y a San Juan de las Abadesas y de las 900 especiales hipotecarias de Tududeia a Bilbao que deben amortizarse y cuyo reembolso corresponde al vencimiento de 15 de agosto del presente año.

Lo que se hace saber para conocimiento de los portadores de esta clase de obligaciones, por si desean concurrir al acto del sorteo, que será público y tendrá lugar en esta corte el día señalado, en las oficinas del Consejo de Administración de esta Compañía, paseo de Recoletos, número 17.

Madrid, 3 de mayo 1925.—El Secretario general de la Compañía, Ventura González.

¿Calzados? EL HACHA

Calle de Somorrostro, núm. 1

Avisos y Convocatorias.

«Pro Ateneo Popular».—Por las presentes líneas saludamos a cuantos amantes del saber estén de acuerdo en constituir en Santander tan importante organismo, a la par que invitamos a una reunión pública que se celebrará el jueves próximo, día 12 del actual, a las once de la mañana, en el local de la Escuela de Industrias, sita en la calle de Sevilla.

Suplicamos puntual asistencia y rogamos a cuantos fueron socios del extinto Ateneo Popular a tan importante reunión.—La comisión organizadora.

«La Unión Fraternal», Sociedad de Socorros mutuos.—Se convoca a las obreras y obreros de la «Pasarotería Francés», a una reunión que se celebrará hoy, miércoles, a las ocho y media de la noche, en la Casa del Pueblo, Magallanes, 6, publicado, para constituir definitivamente la citada Sociedad.

Se ruega la asistencia y puntualidad.—Por la comisión gestora, A. Fernández.

«Asociación instructiva de obreros y empleados municipales».—Se convoca a los pertenecientes a esta Asociación a junta general extraordinaria para mañana, jueves, día 11 a las once de la mañana, en el local de la Escuela de Industrias.

Por ser los asuntos de gran urgencia se ruega asistan todos los asociados.

José M. Balbás Solana

Masajista y practicante de Cirujía Atarazanas, 15.—Santander

Escasea el dinero

Escasea el dinero... G. Rodríguez Prieto

El Agua de Corcont

cura las enfermedades de riñón y vejiga, disuelve los cálculos, haciendo expulsar las arenillas. Por ser un producto natural no perjudica al organismo, no tiene rival ni similares. Limpia la orina de pus, sangre y otros residuos. Devese a su Doctor, quien pensará como nosotros. Devese en las principales Farmacias y Droguerías o pidánselo a la Administración Central: Paseo de Pereda, número SANTANDER

Eso... si; no falla! Un espléndido equipaje anuncia al viajero distinguido, que siempre encuentra habitación y atenciones en el viaje MALETAS, BAULES, CAJAS DE ASEO en condiciones verdaderas: G. RODRIGUEZ PRIETO Puerta la Sierra, 5, SANTANDER EL ESPECIALISTA DE LAS INDUSTRIAS DEL CUERO

TES - CHOCOLATES - CAFES Daoz y Velarde, 15-Santander-Teléf. 735

Ford EL AUTO UNIVERSAL Últimos precios de Coches, Camiones y Tractores. Turismo (cinco asientos) 4.375 Turismo (arranque y llantas desmontables) 4.750 Voiturette 3.610 Voiturette (arranque y llantas desmontables) 4.020 Coupé 6.230 Sedan (cinco asientos) 7.015 Sedan (cuatro puertas) 7.880 Chassis 2.980 Chassis (arranque y llantas desmontables) 3.350 Chassis Camión (llantas desmontables) 3.980 Chassis camión (arranque y llantas desmontables) 4.280 Tractor para usos agrícolas 5.820 Tractor para usos industriales (con derecho a ser matriculado y circular por carretera) 6.820 Estos precios se entienden franco a bordo o sobre vagón Barcelona. Ventas al contado y a plazos, si se desea Para informes dirigirse al agente oficial VICENTE CAGIGAL Calderón de la Barca, 11 (Entre a los ferrocarriles del Norte y de la Costa).—SANTANDER

Escasea el dinero... G. Rodríguez Prieto... El Agua de Corcont... Administración Central: Paseo de Pereda, número SANTANDER

# ALMACENES EL RECLAMO

Gran surtido en Géneros de Punto y Talleres de Confecciones. Todo a precio de Fábrica. Compañía, 11

## MAQUINAS DE ESCRIBIR L. C. SMITH & BROS



ARTES GRAFICAS Y PAPELERIA VIUDA DE F. FONTS Rivera, 9.—SANTANDER

### SUBASTA PUBLICA

El día 18 del actual y hora de las doce, se celebrará la subasta en tres distintos lotes, a las casas números 5, 7 y 9 de la calle del Arcillero, cupo de tener lugar en la Sala Audiencia del Juzgado de Primera Instancia del Oeste, donde podrán ver los que deseen los antecedentes y demás requisitos.

### Maiz Plata Superior.

Procedente de la Argentina y en el vapor «Caldy Light», le recibire de la nueva cosecha en la primera semana del próximo mes de julio.

Ordene a: Tomás Fernández Canales, Santander.

### Rufino García TAPICERO

Rusmenor, núm. 4, bajo (Entrada por el portal)

### SASTRE

Se reforman y vuelven frac, smoking, gabardinas y uniformes. Precios económicos. Vuélvense trajes y gabanes a precios sin competencia.—Moret, 12, 2º

### Administración de LA REGION Teléfono 407

FUNDICION DE METALES ALVAREZ Y ECHEVARRIA

Se funden piezas de bronce hasta de 300 kilos. Bronce inglés garantizado. Se hacen cartets de bronce y aluminio. Bronce especial para toda clase de rozamientos y pesos. Hélices y Campanas. San Fernando (Travesía de Cuevas) SANTANDER

### En todo negocio

la partida de los gastos más eficaes para aumentar las ventas es la publicidad.

Para que la publicidad produzca es necesario situarla bien.

Estará bien situada cuando se coloque donde se lea por los que puedan ser futuros clientes.

LA REGION, único diario de la tarde en Santander, por su independencia cuenta en todos los sectores de la opinión con los lectores y suscriptores necesarios y suficientes para que susananciantes puedan ganar mucho dinero.

### Por ello.

el dinero invertido en publicidad colocada en LA REGION, tiene una eficacia considerable para aumentar las ventas.

## CL. DELAGE La Reina de las Bicicletas

ALCYON y CHRISTOPHE las más finas y elegantes bicicletas Empress, equipadas a 175 pesetas. Accesorios de todas clases. — Reparaciones. — Precios sin competencia. Calderón, 16-SANTANDER Garage LOPEZ

## CONSERVAS ALBO SANTOÑA

Elegantes pieles de zorro Artículos de piel, de mano, de bolsillo y de viaje, muy elegantes y baratos. Casa MENDICOUAGUE.—Cubo, 8.—SANTANDER ALMACÉN Y FABRICA DE CURTIDOS

## Fonda EL PROGRESO JOSÉ MARIA DE PÓO

EUGENIO GUTIERREZ, 18 Precios económicos.—Servicio esmerado, Próximo a las estaciones, y puntos de embarque.

## ONTANEDA TALLER MECANICO

de Emilio Trueba

Garage, Reparaciones, Venta de gasolina y alquiler de aut. móviles.

Toda la correspondencia literaria o informativa con destino a este diario, debe ser dirigida al Director de LA REGION, apartado 97.

No devolvemos los originales ni sostenemos correspondencia sobre ellos.

### Viuda de Stefano Sislegra

ALMACEN DE CRISTALES Y LUNAS MARCOS Y MOLDURAS Amós de Escalante, núm. 2 Teléfono 823.



NIÁGARA 5, Puerta la Sierra, SANTANDER

Lea usted nuestros anuncios en la seguridad de que hallará alguno que le interese.

### Lo más curioso es: Lunas biseladas.

Toda clase de lunas. Vidrieras artísticas. Grabados en cristal. Vidrios Ramón D. Tejero, Carbajal, 2.

¡Bajo el café! Chocolates Cartago vende tueste natural a 8,60 pesetas kilo y mezcla archisuperior, incluso Moka, a 10-Marina, 2.

Forasteros RASILLA Dr Madrara, 2, ALQUILA pisos y una mansarda, amueblados, con baño y gas.

Papeles pintados para decorar habitaciones y cristales. Inmenso surtido a precios económicos. Alameda Primera, 14 (Droguería). Teléfono 5-67.

Droguerías Leal Droguería y Perfumería. Arcillero, 25 Santander. Gran surtido en todos los géneros.

## SERVICIO DE TRENES

Table with train schedules: SALIDA E SANTANDER, Para Madrid, Para Liérganes, Para Ontaneda, Para Oviedo, Para Llanes, Para Cabezón, Para Torrelavega, LLEGADA A SANTANDER, De Madrid, De Liérganes, De Oviedo, De Llanes, De Cabezón, De Torrelavega, SERVICIO MARITIMO, Salidas de Santander para Pedroña y Somo, Salidas de Somo, Salidas de Pedroña.

Anúnciese usted en LA REGION

IMPRESA Y ENCUADERNACION Víctor Urresti Talleres; Calzadas Altas, 11. — SANTANDER — Despacho. Puente, 20

## Llegó nueva remesa de toallas grandes, desde 90 céntimos. Seguimos vendiendo durante el mes de junio 50 por 100 menos de su valor y algunos géneros todavía más baratos.

Table listing various goods and prices: Piezas tela blanca (sin cal) desde 13,00 ptas, Piezas tela blanca, suave, Piezas tela retorta, Piezas tela holandesa, Sábanas monja, buena, Sábanas camera, superior, Sábanas matrimonio, extra, Almohadones vainica, Camisas seda Popelin, Camisas de señora, Cuellos plancha, Pañuelos bolsillo, Gabardina novedad, Trajes para hombre, Trajes para niños, Pantalones lana listas, Pantalones tenis grise.

Se han recibido preciosas y extensas colecciones en lanillas, vicuña, estambres, panas driles etc. etc., para confeccionar a medidas y venta por metros, a precios muy reducidos Géneros de punto.-Calzoncillos.-Boínas.-Gorras.-Paraguas y otros muchos artículos.

Compre antes que se acaben estos artículos de verdadero regalo.

Almacenes "LA BATALLA" Atarazanas, 4 y 6. Teléfono 678.

# HAPAG HAMBURG-AMERIKA LINIE

Servicio Rápido de Vapores Correos ALEMANES, de Santander para Habana, Veracruz y Tampico. PROXIMAS SALIDAS DEL PUERTO DE SANTANDER

Table with ship names and dates: 24 de junio 1925 vapor HOLSATIA, 3 de agosto 1925 vapor TOLEDO, 14 de septiembre 1925 vapor HOLSATIA, 24 de octubre 1925 vapor TOLEDO, 2 de diciembre 1925 vapor HOLSATIA

Precios de pasajes de tercera clase Para Habana, pesetas 525, más 14,50 de impuestos: Total 539,50 pesetas. Para Veracruz y Tampico, pesetas 575, más 7,75 de impuestos: Total 582,75 ptas. Admiten carga y pasajeros de primera y segunda clase, segunda económica y tercera. Estos vapores están contruidos con todos los adelantos modernos y son de sobra conocidos por el esmerado trato que en ellos reciben los pasajeros de todas las categorías. Llevan médicos, camareros y cocineros españoles.

Para toda clase de informes dirigirse a los consignatarios Hoppe y Compañía.

## NUESTRAS PROPAGANDAS ANUNCIOS RECOMENDADOS TARIFAS ECONOMICAS

Anúnciese en LA REGION donde será más leído por la popularidad y difusión del periódico.

- Academias: CORREOS. Academia Martín Arraz. Preparación para oficiales y señoritas auxiliares. Clases día y noche. Sánchez Silva, 11. Lecciones: Repaso de asignaturas para exámenes de septiembre por Licenciado en Ciencias. Méndez Núñez, 2, 3º izquierda. De 3 a 5. Martidal: Antiguo Ate- neo, 6. Santander. Taller especial para arreglar máquinas de coser, de vainica, de escribir, Gramofonos, relojes, y todo aquello que no arreglen en otro sitio. Bares: LA ESTACION-Café, comidas, hospedaje. Precios módicos. Manuel G. Sánchez. Cuesta Hospital, 13. Sastres: Grospe SASTRE. Trajes desde 75 pesetas. Hechura y forros 50 pesetas. Libertad, 4, terreo- ro derecha. "El Desengaño": Grandes surtidos en cacharrería. Especialidad en tiestos para jardines y parques. Vargas, número 7. Sidrerías: Sidras, comidas y bebidas. Habitaciones reservadas. Se sirven favadas. Encargos especiales. Sta. Clara, 8 y 10. Para la primera comunión, retratos de mucho gusto en la Fotografía JULNAY

Academia de corte y confección para señoritas Se enseña a cortar y confeccionar toda clase de prendas de señora, niños, ropa interior para caballeros y trajes saetre para niños hasta la edad de doce años PLISADOS DE MODA A MAQUINA Burgos, número 30, segundo.



Son muchas e importantes Casas las que hacen sus encargos a JOSE ALVAREZ. Recientemente el Colegio Cántabro ha mandado construir en este taller la carrocería de uno de sus coches que se distingue por su elegancia y magnífica presentación.

## PARA ANUNCIAR

en la prensa de Madrid, tranvias, teatros y vallas, dirijanse a la AGENCIA CORONA, que lo hace barato y bien. Fuencarral, 77, entresuelo.—Madrid

## Compañía Trasatlántica Española. VAPORES CORREOS

Linea a Cuba y Méjico. El día 19 de JUNIO, a las tres de la tarde, saldrá de SANTANDER—salvo contingencias—el vapor

## CRISTOBAL COLON

Capitán, don EDUARDO FANO admitiendo pasajeros de todas clases y carga con destino a HABANA, VERACRUZ Y TAMPICO Este buque dispone de camarotes de cuatro literas y comedores para emigrantes. Precio del pasaje en tercera ordinaria: Para Habana, pesetas 535, más 14,50 de impuestos, total 549,50; para Veracruz, pesetas 585, más 7,50 de impuestos, total 592,50; para Tampico, 585, más 7,50 de impuestos, total 592,50.

## LÍNEA A LA ARGENTINA

El día de 30 JUNIO, a las diez de la mañana, saldrá de SANTANDER, salvo contingencias, el vapor

## SAN CARLOS

para transbordar en Cádiz al vapor Reina Victoria Eugenia que saldrá de aquel puerto el 7 de julio, admitiendo pasajeros de todas clases con destino a RIO JANEIRO, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES Precio del pasaje en tercera ordinaria para ambos destinos, incluso impuestos, pesetas 557,75.

## Linea a Filipinas y puertos de China y Japón. El vapor Claudio López y López

saldrá el día 27 de junio, de La Coruña para Vigo, Lisboa, (facultativa) y Cádiz, de donde saldrá el 1º julio para Cartagena, Valencia, Tarragona (facultativa) y Barcelona, y de este puerto el 7 de julio, para Port Said, Suez, Colombo, Singapore, Manila, Hong Kong, Yokohama, Kobe, Nagasaki (facultativa) y Shanghai, admitiendo pasaje y carga para dichos puertos y para otros puntos para los cuales haya establecidos servicios regulares desde los puertos de escala antes indicados.

Para más informes y condiciones, dirigirse a su consignatario Sr. Hijo de Angel Pérez y Compañía Paseo de Pereda, núm. 35 Teléfono número 63.—Dirección telegráfica y telefónica: GELPEREZ

## Gran Lampistería Moderna Crispin de Blás

Calle de los Santos Mártires, 1 (esquina a la Plaza del Príncipe).—Teléfono 8-80 SANTANDER Instalaciones eléctricas-Timbres y reparaciones. Nueva lámpara de filamento metálico a 1 peseta Arañas y Bronces para iglesias.-Aparatos de fantasa.-Material eléctrico.

## Lámpara OSRAM

Consumo: Un watio por bujía; Duración media: 1.000 horas.



## Compañía Trasatlántica. SERVICIOS DIRECTOS

Linea de Cuba-Méjico.—Servicio mensual, saliendo de Bilbao el día 16, de Santander el día 19, de Gijón el 20, de Coruña el 21 para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña, Gijón y Santander. Linea de Cuba, Venezuela-Columbia, Pacifico y Puerto Rico.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 10, de Valencia el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Habana, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanailla, Colón, y por el Canal de Panamá para Guayaquil, Callao, Mo- llendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.

NOTA.—Por razón de la Ley Volstead (Ley seca), se halla suspendida la escala de Puerto Rico, en los viajes de ida.

Linea a Filipinas y Puertos de China y Japón.—Siete expediciones al año, saliendo los buques de Coruña para Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, Barcelona, Port Said, Suez, Colombo, Singapore, Manila, Hong Kong, Shanghai, Nagasaki, Kobe y Yokohama.

Linea de la Argentina.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.—Coincidiendo con la salida de dicho vapor, llega a Cádiz otro que sale de Bilbao y Santander el día último de cada mes, de Coruña el día 1, de Villagarcía el día 2 y de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

Linea de Cuba, Méjico y New-York.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 25, de Valencia el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para Habana y Veracruz.

NOTA.—Por razón de la Ley Volstead (Ley seca), ha sido suspendida la escala de New-York en viajes de ida, efectuándose el recorrido directo desde Cádiz a Habana.

Linea de Fernando Poo.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 15, para Valencia, Alicante, Cádiz, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo. Este servicio tiene enlace en Cádiz con otro vapor de la Compañía que admite carga y pasaje de los puertos del Norte y Noroeste de España para todos los de escala de esta línea.

Avisos importantes.—Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los modernos adelantos, tanto para la seguridad de los viajeros como para su confort y agrado.—Todos los vapores tienen médico y Capelán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios combinados.—Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que le permiten admitir pasajeros y carga para: Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Mozambique y Capetown.—Puertos del Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelanda.—Ilo Ilo, Cebú, Port Arthur y Vladivostok.—Nevv Orleans, Savannah, Charleston, Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec, Montreal.—Puertos de América Central y Norte América en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California.—Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el estrecho de Magallanes.

Servicios comerciales.—La Sección que para estos servicios tiene establecida la Compañía se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los Muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

PIDAN SIEMPRE Champagne Charles Heidsieck y Jerez Manuel Guerrero (SON LOS MEJORES) Depositarios: SANTIAGO LÓPEZ BARREDO S. R. ALMACENES DEL CUADRO VELASCO, 11 y 13 BURGOS, 49

En el seno del C. S. de E. N. se acentúa el criterio proteccionista.

Un voto mas, en pro de que el Regimen económico concertado con Vasconia se extienda a toda España.

El Alto Mando Francés anuncia fuertes combates.-Abd-el-Krim piensa tomar Fez para la última semana de este mes.-Los técnicos franceses opinan, ahora, que hay que emplear contra los rifeños toda clase de medios guerreros.-El general Nouvilas les señala a los jefes liberales cómo deben pedir el salón del Senado. El Rey firma el Decreto reformando las carreras Diplomática y Consular.

«El Sol» aboga por que el régimen provincial vasco se extienda a otras provincias.

MADRID.—«El Sol» de hoy publica un extenso artículo ocupándose de la prórroga del concierto económico entre el Estado y el país vasco, y dice que el acuerdo a que han llegado los representantes de las provincias vascongadas con los del Gobierno, tiene el asentimiento y la aprobación de toda España, pues se advierte que el sistema administrativo de las provincias de Navarra y vascas ha dado tan excelentes resultados, que gracias a él se ha llegado a la dignificación de las Diputaciones provinciales, contribuyendo además grandemente al progreso, bienestar y mejoramiento de la cultura de los pueblos a quienes afecta.

Contrastando con ese régimen administrativo provincial, se ofrece con marcado ribete lo que ocurre en el resto de las provincias españolas, pues mientras en ellas abogados, políticos y juristas discuten si el organismo representativo de la Nación es el Ayuntamiento o la Diputación, éstas se limitan a ser una carga abrumadora para los Municipios en vez de facilitar su desenvolvimiento y fácil administración, como ocurre en las provincias afectadas por ese régimen de administración provincial.

Es cierto que en estos últimos tiempos las Diputaciones vienen ocupándose de la creación de organismos adecuados que inspirados en el sistema administrativo de esas provincias que se ofrecen como modelo, no solo no se opongan al desenvolvimiento de la vida de los municipios sino por el contrario impulsen el progreso y el bienestar de ellos, pero es lo cierto también que hasta ahora no se ha llegado a una inclusión práctica y verdaderamente eficaz en tan importante asunto.

Niega «El Sol» que el régimen de ciertos debilita la unidad política nacional como sostienen los enemigos de dicho sistema y mucho menos que el concierto con los organismos provinciales merme en lo más mínimo la autoridad del Estado.

Para demostrar lo contrario, alude luego al largo tiempo que lleva en vigor ese concierto en provincias que tienen características tan diversas como Vizcaya, Navarra, Álava y Guipúzcoa, pues mientras en unas la base principal y máxima de su riqueza son las explotaciones industriales, en otras se presta atención singularmente a las ventajas agrícolas y forestales que son fundamento casi exclusivo de su riqueza y de su bienestar económico.

Añade después el articulista que el régimen provincial concedido a las provincias citadas debería extenderse cuanto antes al resto de España como medio de la mayor eficacia para desarrollar las riquezas naturales de las diversas regiones.

Valdría la pena—sigue diciendo «El Sol»—de extender, aunque sólo fuera como vía de prueba, el régimen administrativo de las provincias vascongadas a otras regiones españolas, especialmente a aquellas que a juicio del Gobierno se encuentran facultadas para desarrollar con probabilidades de éxito, por encontrarse en las condiciones de preparación suficiente.

Es preciso que las provincias que llevan hoy una vida precaria, completamente exhausta, realicen esa experiencia única forma que entendemos aceriada y de positivos resultados para llegar a conseguir que los organismos provinciales acenten la capacidad administrativa necesaria, a fin de

que cada provincia pueda administrar debidamente su riqueza y atender al pago de los diferentes tributos sin la tutela del Estado.

El Consejo de Economía Nacional discute el Tratado con Alemania

MADRID.—Ha vuelto a reunirse de nuevo el Pleno del Consejo de Economía Nacional, bajo la presidencia del señor Castedo, vicepresidente de dicho organismo.

La reunión había sido convocada para examinar el nuevo tratado comercial entre España y Alemania.

El vocal de dicho organismo señor García Guijarro consumió el primer turno en pro de la aprobación del tratado puesto a discusión, defendiendo también la conveniencia de llegar al convenio comercial con Alemania el señor Jover.

El vizconde de Guifú consumió un turno en contra manifestando que el tiempo que lleva en vigor el «Modus Vivendi» concertado con la citada nación ha demostrado que este es malo y perjudicial para la industria española como casi todos los tratados comerciales hasta ahora concertados.

El presidente de la Asociación de industriales de Barcelona, señor Oliva consumió también un voto en contra por entender que el tratado resulta perjudicial, especialmente para la industria metalúrgica española.

Después de una larga discusión no pudo llegarse a un acuerdo definitivo en el asunto. Terminado el Consejo, se han recogido algunas firmas por vocales del mismo, para apoyar el voto particular que fue formulado a la aprobación por el Consejo de Economía Nacional del tratado con Suecia.

Lámparas «Philips» GARCIA (Optico) SAN FRANCISCO, 15 Teléfono 5-21

El traslado de los restos de dos aviadores franceses.

ALICANTE.—Se ha verificado con gran solemnidad el traslado de los restos de los aviadores franceses M. Pragaud, teniente de infantería, y M. Lepeur, mecánico, muertos en un accidente de aviación ocurrido recientemente. Los féretros fueron acompañados por numerosas personas, entre las que figuraban las autoridades locales, representaciones del ejército, buen número de oficiales y mucho público.

Los restos de los dos aviadores fueron depositados en un furgón en la estación del ferrocarril para ser conducidos por vía Port Bou a Toulouse, en donde recibirán sepultura.

Abd-el-Krim piensa oponerse a la reorganización del frente francés.

FEZ.—Circular por aquí la noticia de que Abd-el-Krim tiene el propósito de oponerse vigorosamente a la reorganización del frente francés.

El jefe rifeño ha hecho además circular por la ciudad y las cábilas inmediatas la noticia de que se propone realizar inmediatamente un avance hasta la ciudad de Fez.

En la zona española ha hecho circular el rumor de que se apoderará de la ciudad antes de las fiestas anuales de los carneros que, según costumbre, se celebrarán en la última semana de este mes.

Se sabe también, que alientan este propósito numerosos técnicos alemanes, que forman parte del Consejo de guerra que tiene el cabecilla moro, y

se asegura también que Abd-el-Krim cuenta con un importante contingente de reclutas alemanes que se han alistado en las filas rifeñas para luchar contra los franceses.

La aviación tampoco ofrece la eficacia necesaria en cuanto a la clase de aparatos que venimos utilizando y hay que ir pensando en la conveniencia de utilizar aerostatos de mayor capacidad ofensiva y más extenso radio de acción, a fin de que podamos, en cualquier momento, bombardear las concentraciones y efectivos enemigos, que como reservas suelen situarse a gran distancia de las líneas avanzadas de nuestras tropas.

Son detenidos dos pesqueros alemanes por sospechosos.

FEZ.—Los buques de guerra franceses que prestan servicio de vigilancia en aguas marroquíes, han descubierto y detenido en las aguas jurisdiccionales de su zona de protección a dos pesqueros alemanes llamados Leipzig y Dorpmound, conduciéndolos al puerto de Mogador, donde se encuentran sujetos a vigilancia por sospecharse que los dos vapores prestaban servicio de utilidad para los elementos rebeldes.

El general Liautey, sale para Rabat

FEZ.—El alto comisario francés general Liautey, ha salido con dirección a Rabat para estudiar sobre el terreno el plan de lucha que se propone desarrollar contra los rebeldes.

Ha llegado el sultán, que se propone pasar en esta ciudad una temporada.

Su llegada a la ciudad ha producido excelente impresión entre el elemento indígena, que un poco impresionado por los anuncios bélicos de Abd-el-Krim, se tranquilizará por las garantías que les ofrece la estancia en la ciudad del sultán.

Las propagandas de Abd-el-Krim producen eficaces efectos

FEZ.—Cada día que pasa se hace notar con más intensidad la influencia que ejerce en el ánimo de los moros adictos a la propaganda intensísima que el cabecilla moro, entusiastamente secundado por sus secuaces, está llevando a cabo en las cábilas sometidas y en aquellas otras que aun estando fuera de la zona de influencia francesa, se muestran hasta ahora neutrales en la lucha que vienen sosteniendo.

La opinión de algunos técnicos franceses es que en la actual campaña hay que ir a emplear todos los medios ofensivos contra los rebeldes, que se utilizaron en la gran guerra.

Los recursos empleados hasta ahora para combatir a las huestes de Abd-el-Krim está ya demostrado que no son lo suficientemente eficaces para imponer el castigo definitivo a los rebeldes, porque el cabecilla moro cuenta con una organización bastante perfecta, y además con elementos de guerra modernos y nuevos efectivos que le permiten resistir sin grandes quebrantos por la moral de sus gentes, los ataques de nuestras columnas.

Las posiciones amplazadas por los rifeños resultan actualmente inexpugnables para la artillería que estamos empleando—dicen los técnicos franceses—y para batirlas con la necesaria eficacia, es necesario emplear contra ellas el tiro por elevación, para lo cual hay que pensar en enviar al ejército de operaciones artillería pesada, obuses de 155 y acumular en nuestro frente todos los medios ofensivos de la gran guerra, incluso los tanques y carros de asalto.

Hay que tener en cuenta—dicen los citados técnicos—que aparte la organización guerrera de los rebeldes y la técnica que emplean para construir sus trincheras, tienen a su favor la ventaja del terreno montañoso y abrupto en que la lucha ha de desarrollarse siempre favorable para ellos y por lo tanto

sería una equivocación no llevar al campo de batalla todos aquellos procedimientos científicos experimentados ya en la gran guerra.

La aviación tampoco ofrece la eficacia necesaria en cuanto a la clase de aparatos que venimos utilizando y hay que ir pensando en la conveniencia de utilizar aerostatos de mayor capacidad ofensiva y más extenso radio de acción, a fin de que podamos, en cualquier momento, bombardear las concentraciones y efectivos enemigos, que como reservas suelen situarse a gran distancia de las líneas avanzadas de nuestras tropas.

En resumen—terminan diciendo—hay que reorganizar toda nuestra línea de ataque en forma que responda a las necesidades de la campaña que forzadamente hemos de sostener con dureza contra los rifeños, dotándola del material moderno que requiere una lucha como la que vamos a emprender, teniendo en cuenta las condiciones del terreno y la clase de enemigo con quien hemos de encontrarnos.

Despachando con el Rey

MADRID.—Esta mañana, a la hora de costumbre, acudió a Palacio a despachar con el Rey, el vicelalmirante Magaz.

A la salida del regio alcázar manifestó a los periodistas que había permanecido en la regia cámara mucho tiempo porque después de despachar con don Alfonso había pasado a cumplimentar a la reina doña María Cristina.

Añadió el presidente interino del Directorio que en su despacho con don Alfonso había sometido a la firma del Soberano varios decretos de interés y entre ellos el que había sido anunciado reformando las carreras diplomáticas, consular y de intérpretes.

Los periodistas preguntaron al marqués de Magaz si tenía noticias de haber llegado a Alicante por la vía aérea el presidente del Consejo de Ministros de Francia, M. Painlevé.

El vicelalmirante Magaz les contestó que no sabía nada y que en su opinión seguramente no llegaría dicho señor hasta más tarde.

El día en Palacio

MADRID.—Esta mañana acudieron a palacio, a cumplimentar a don Alfonso, los generales señores Basterra, Sanz, Pazo, el contralmirante señor Andujar y varios jefes y oficiales.

Esta noche se celebrará en Palacio un banquete con que obsequia el monarca a los jefes y oficiales de su misma promoción, cumpliendo así los deseos expresados por el soberano hace ya algún tiempo, para asistir al mencionado acto se exige uniforme de media gala.

Un nuevo chasco de los jefes liberales.

MADRID.—Los ex presidentes liberales de las dos Cámaras se han dirigido al oficial mayor del Senado, hace ya varios días, interesando les informara si podrían reunirse todos los ex ministros de los

partidos liberales en una de las secciones de la Alta Cámara, para tratar exclusivamente de los actos que se proyectan organizar con motivo del aniversario del nacimiento del ilustre hombre público don Práxedes Mateo Sagasta.

El conde de Romanones, ex presidente del Senado, ha recibido del oficial mayor de dicha Alta cámara, la siguiente carta:

«Mi querido y respetado amigo: lamentando que por hallarme indispuerto no me sea posible pasar a saludarle personalmente, según eran mis deseos, a darle cuenta verbal del resultado de las gestiones que con motivo de su carta he realizado cerca del Directorio, me apresuro a transmitirle el contenido de la carta que el general don Godofredo Nouvilas me dirige como contestación a la consulta que en una visita le hice relacionada con la petición que ustedes se sirvieron dirigirme, y en la que me dice lo que a continuación copio:

«He hablado con el presidente del Directorio a quien le cuenta oportunamente de la visita de usted en que me expresé los deseos de los jefes liberales de reunirse en una de las secciones de la alta Cámara y desde luego, puede usted contestarles que el camino que han seguido para solicitar lo que piden no es el que corresponde, pues más acertado era que dichos señores se hubieran dirigido al Ministerio de la Gobernación expresando sus deseos para que éste hubiera dado cuenta al Gobierno a fin de que éste adoptara la resolución que estimara más oportuna.»

Solicitando el restablecimiento de una escuela técnica.

MADRID.—Una comisión formada por personas de Puerollano, Almadén y Ciudad Real, han estado esta mañana en la presidencia del Directorio para solicitar se acuerde el restablecimiento de la escuela de ayudantes facultativos de minas en Almadén y la inmediata construcción del ferrocarril central minero hasta ahora en proyecto.

Rebollo

Toda clase de plantas, flores y semillas.

Alcántara jugara de interior izquierda.

MADRID.—El Comité de la Federación Nacional de Fútbol ha invitado al jugador catalán Alcántara para que acuda a entrenarse, a fin de tomar parte en el partido que se celebrará en Valencia entre el equipo representativo de Italia y la selección española, como interior izquierda.

El día en Palacio

MADRID.—Esta mañana acudieron a palacio, a cumplimentar a don Alfonso, los generales señores Basterra, Sanz, Pazo, el contralmirante señor Andujar y varios jefes y oficiales.

Un nuevo chasco de los jefes liberales.

MADRID.—Los ex presidentes liberales de las dos Cámaras se han dirigido al oficial mayor del Senado, hace ya varios días, interesando les informara si podrían reunirse todos los ex ministros de los

El destierro del ex diputado León Bengol es por seis meses

MADRID.—Ya ha salido para Segovia en donde cumplirá el destierro que le ha sido impuesto por la autoridad gubernativa al ex diputado alista don Nicasio León Bengol.

Dicho señor representó el distrito de La Gomera (Canarias), en la última legislatura. Como se ha dicho, el señor León era amigo íntimo del ex ministro liberal don Santiago Alba.

España acudirá al concurso internacional de tiro.

MADRID.—Parece está definitivamente acordado que España concorra al concurso internacional de tiro, que se celebrará en Saint Gall.

Una nueva crónica de López Rienda.

MADRID.—«El Sol» de hoy publica una nueva crónica de su corresponsal en Marruecos, señor López Rienda, en la que dicho periodista dice que los informes oficiales aseguran que entre las cábilas afectas a Abd-el-Krim existe gran desconfianza contra el cabecilla moro, porque no saben como van a salir de la aventura en que les ha metido al declararse en franca rebeldía contra Francia.

Solicitando el restablecimiento de una escuela técnica.

MADRID.—Una comisión formada por personas de Puerollano, Almadén y Ciudad Real, han estado esta mañana en la presidencia del Directorio para solicitar se acuerde el restablecimiento de la escuela de ayudantes facultativos de minas en Almadén y la inmediata construcción del ferrocarril central minero hasta ahora en proyecto.

Abd-el-Krim pregona la guerra santa en todas las cábilas sometidas a los franceses y en franceses y en las que se mantienen neutrales en la lucha; y como sus propagandas tienen eco entre los indígenas, es indudable que muy pronto se presentarán y sucederán en Marruecos sensacionales acontecimientos.

Rebollo

Toda clase de plantas, flores y semillas.

Alcántara jugara de interior izquierda.

MADRID.—El Comité de la Federación Nacional de Fútbol ha invitado al jugador catalán Alcántara para que acuda a entrenarse, a fin de tomar parte en el partido que se celebrará en Valencia entre el equipo representativo de Italia y la selección española, como interior izquierda.

Un nuevo chasco de los jefes liberales.

MADRID.—Los ex presidentes liberales de las dos Cámaras se han dirigido al oficial mayor del Senado, hace ya varios días, interesando les informara si podrían reunirse todos los ex ministros de los

realizado actos de violencia que han sido denunciados a las autoridades.

Ayer, por fin, pudo ser detenido uno de los autores de estos hechos.

Lámase Manuel García Menéndez, y alquiló uno de esos «taxis», que le dejó en la calle de Isabel la Católica; pero el conductor miró entonces al interior del vehículo y vio que sobre los asientos había derramado el ocupante ácido sulfúrico corrosivo abrasó el asiento.

Manuel González fue perseguido en la huida por el conductor, y unos guardias le detuvieron y le ocuparon una botellita con restos del ácido.

El detenido confesó el hecho, que había realizado de buena gana porque se lo pidieron por favor compañeros suyos.

Quedó en un calabozo del Juzgado.

En estos tres días se ha realizado este mismo caso con más de veinte carruajes.

Llega a Barcelona en un biplano el presidente del Consejo de Francia y hace interesantes manifestaciones.

BARCELONA.—A las seis y cuarenta de la mañana ha aterrizado en el aeródromo de Prat de Llobregat, en un biplano de la compañía Latecoere, el presidente del Consejo de Ministros de Francia, monsieur Painlevé.

Fue saludado por el director del aeródromo, periodistas y fotógrafos que se encontraban allí presentes.

A las nueve de la mañana llegó un nuevo biplano y cinco minutos más tarde otro que conducían a los acompañantes del presidente.

El presidente del Consejo de Ministros de Francia con su esposa y cinco personas se encuentran en el aeródromo, mostrándose maravillado de las hermosas perspectivas que ha descubierto en su viaje desde Toulouse a Barcelona.

De dicha población francesa salió a las 5.20 de la madrugada y desde aquí se propone continuar seguidamente el viaje a Rabat y Fez.

Hablando del acuerdo franco español, dijo, que de momento ambas naciones están de acuerdo y que existe entre ellas una cordial inteligencia.

Sin que ambas naciones se pongan de completo acuerdo en este problema, el asunto de Marruecos será de difícil solución.

Respecto a una acción conjunta militar, dijo M. Painlevé que aún no se había tratado nada sobre este extremo, pero pudiera acordarse siempre a base de que sirva para alcanzar una paz duradera en toda África.

España y Francia han de desarrollar su obra en Marruecos en forma tal, que se den cuenta los rifeños de la imposibilidad de ir contra ellas.

Es nuestro mayor interés hacer comprender a los indígenas que tanto una como otra nación, estamos animadas en relación con ellos, de la mayor cordialidad e interés.

Terminó diciendo que este viaje le tenía proyectado hacer ya algún tiempo, pero que no había podido realizarle hasta ahora por la necesidad de encontrarse presente en la Cámara.

Quiero darme cuenta exacta de la situación a cuyo efecto he de conferenciar sobre el terreno con el general Liautey y su Estado Mayor.

M. Painlevé se desayunó en el mismo aeródromo invitado por el director del mismo y juntamente con los que le acompañan en el viaje.

A las siete y media de la mañana volvió al biplano, elevándose y haciendo rumbo al Sur con un espléndido día.

Antes de partir dirigió a Tetuán un telegrama de salutación para el general Primo de Rivera.

La base de las negociaciones francoespañolas.

MADRID.—Parece que la base de las negociaciones entre Francia y España, abarcará los siguientes puntos.

Examen de la rectificación de fronteras en ambas zonas con arreglo al acuerdo del año 1912.

Expulsión de los indeseables y sospechosos que pululan por ambas zonas.

Intercambio de informes entre ambos Gobiernos.

Examen de negociaciones a realizar a fin de facilitar una acción común en el protectorado de Francia y España, Represión del contrabando de armas en ambas zonas.

Decretos sancionados por el Rey.

MADRID.—Entre los decretos sancionados hoy por don Alfonso, figuran los siguientes:

Presidencia.—Fijando el cupo de plantillas para el cuerpo general de Administración de la Hacienda pública.

Estado.—Trasladando a Tetuán al secretario de 1.ª clase, don Eduardo García, que lo era de Tánger.

Idem a Tánger, a don Manuel Arestegui.

Marina.—Concediendo la Medalla de Sufimientos por la Patria, a don Pedro Pérez.

Gracia y Justicia.—Jubilando al presidente de la audiencia provincial de Madrid, don Pedro Calvo Camiño.

Nombrando a don Luis Rodríguez Cabezas, fiscal de la audiencia de Lugo.

Idem canónigo de la Catedral de Santander, a don Servando Giménez.

Dr. J. Matorras

Partos y Ginecología. Rayos X—Diatermia. Consulta de doce a una y media y de tres a cuatro. San Francisco, 23.—Teléf. 844

BOLSAS

COTIZACION del Colegio de Corredores del Comercio de la plaza.

FONDOS PUBLICOS Deuda Interior, 4 por 100, 70,50 70,90 y 70,80, pesetas 78,100. Deuda Amortizable, 5 por 100, 1917, 93,90, ptas. 5,000. Cédulas del Banco Hipotecario, por 100, 99,20, pesetas 14,000.

ACCIONES Banco de España, 571, ptas. 1.500. S. A. Nueva Montaña, 75,00 pesetas 21,000.

OBLIGACIONES Compañía Trasatlántica, 5 1/2 por 100, 95,65, pesetas 7,500. Idem Idem, 6 por 100, 1922, 100, pesetas 5,000. Ferrocarril Santander a Bilbao, 1900, 74,40, ptas. 10,500. El Adjunto de turno, Felipe Resinas.

BILBAO

COTIZACION DE HOY Interior, 4 por 100, 70,55. Amortizable, 5 por 100, 94,65. Obligaciones del Tesoro, 100,00. Apuntamiento de Bilbao, 100,00. Banco de Bilbao, 1.690,00. Banco Central, 79,00. Banco de Vizcaya, 1.100,00. Ferrocarriles Vascongados, 50,00. Eléctrica Madrileña, 118,00. Marítima Unión, 145. Papelería, 85,25. Explosivos, 410,00. F. C. Norte, 1.ª serie, 65,00.